Структура компетентностно-ориентированного задания.

Предмет: английский язык, Spotlight 11, Module 4. History across the curriculum.

It's amazing how the fire reveals our priorities. (Sherlock)
Удивительно, как пожар раскрывает наши приоритеты. (Шерлок)

1. Стимул:
Exactly how many people died in the immense firestorm that devastated the heart of London in September 1666 is unknown. Official lists do not exceed ten. Unbelievable, because this part of the city was home to about 80 000 people, one sixth of the total population of London (it was where the financial center is now).
A piece of molten pottery, which surfaced a few years ago, shows that temperatures of 1700 degrees Celsius prevailed. So there is every chance that there were more deaths, but that the bodies are charred. There were also victims after the fire due to cold and deprivation. Certainly, more than 13 000 houses have been burned down, 87 churches plus the great medieval St. Paul's Cathedral and just about all government buildings - basically everything within the city walls and some beyond.

Точно неизвестно, сколько людей погибло во время огромной огненной бури, опустошившей сердце Лондона в сентябре 1666 года. Официальные списки не превышают десяти. Невероятно, ведь в этой части города проживало около 80 000 человек, шестая часть всего населения Лондона (именно там сейчас находится финансовый центр).
Кусок расплавленной керамики, который всплыл на поверхность несколько лет назад, показывает, что преобладала температура 1700 градусов по Цельсию. Так что есть все шансы, что смертей было больше, но тела обуглились. Были и жертвы после пожара из-за холода и лишений. Конечно, было сожжено более 13 000 домов, 87 церквей плюс великий средневековый собор Святого Павла и почти все правительственные здания - в основном все в пределах городских стен и некоторые за их пределами.

2. Задачная формулировка:
Read the text «London’s burning». Imagine you lived in London in 1666. Write your diary entries for the days of the fire. 

Use the following points:
· Remember and translate the words in bold;
· Choose the best word (A, B, С or D) for each gap (1-7) from ex.2 p.78;
· Give an example of the world's most famous fires.

Прочитайте текст «Лондон горит». Представьте, что вы жили в Лондоне в 1666 году. Запишите свои записи в дневник за дни пожара.

Используйте следующие тезисы:
· Вспомните и переведите слова, выделенные жирным шрифтом;
· выберите лучшие слова (А, В, С или D) для каждого пропуска (1-7) из упр. 2 на стр. 78;
· Приведите пример самых известных мировых пожаров.

3. Источники информации:
overcrowded: having too many people
(переполнен: так много людей)
bone dry: lacking any liquid/moisture at all
(сделать сухим: отсутствие какой-либо жидкости/влажности совсем)
putting out: stopping (a fire)
(потушить: остановить огонь)
spark: small piece of fire that flies off a larger fire
(искра: маленькая часть огня, которая отлетает от большого огня)
embers: still warm remains of a fire that has been put out
(тлеющие угли: маленькие теплые остатки от огня, которые затушили)
engulfed: covered completely
(охвачен: полностью покрыт)
on fire: burning
(в огне: горит)
extinguished: no longer burning
(погашен: больше не горит)
column: tall post of stone, usually supporting something
(колонна: высокая стойка из камней, обычно что-то поддерживающая)
commemorating: remembering and honoring
(память: память и почтение)

Saturday, 1st September (evening) Thomas Farynor (baker) forgot to put out the fire in one of his ovens.
Sunday, 2nd September (early morning) A spark set fire to the straw on the floor of the bakery. Flames quickly engulfed the house and began to spread.
Sunday, 2nd September, (early morning) Mayor was advised to demolish surrounding houses so that the fire would not spread. The mayor did not listen to the advice.
Sunday, 2nd September (morning) 300 houses were already on fire and the winds were making the situation worse.
Wednesday, 5th September (evening) Winds died down and fire brought under control.
Thursday, 6th September Fire totally extinguished.

Перевод:
Суббота. 1 сентября (вечер): Томас Фарньер (пекарь) забыл потушить огонь в одной из своих печей.
Воскресенье. 2 сентября. (раннее утро). Искра разожгла огонь из соломинки на полу пекарни.
Пламя быстро охватило дом и начало распространяться
Воскресенье. 2 сентября. (раннее утро) Мэру посоветовали снести окружающие дома, чтобы огонь не распространился. Мэр не послушался совета.
Воскресенье. 2 сентября. (утро) 300 домов были уже в огне, а ветер ухудшал ситуацию.
Среда. 5 сентября (вечер) ветер стих, и пожар удалось взять под контроль.
Четверг. 6 сентября. Пожар полностью потушен.

Видео, длительностью 5.23 мин. «The Great Fire of London - what impact did it have on the city?» (https://www.youtube.com/watch?v=0ed6lNl453E) 

4. Инструмент проверки и оценивания результата:
Задание выполнено полностью: цель сообщения достигнута; тема раскрыта в полном объеме (полно, точно и развернуто раскрыты все аспекты, указанные в задании). Объем высказывания: 10-12 предложений. – 5 баллов;
Задание выполнено: цель сообщения достигнута, но тема раскрыта не в полном объеме (один аспект раскрыт не полностью). Объем высказывания: 8-9 предложений. – 4 балла;
Задание выполнено частично: цель сообщения достигнута частично; тема раскрыта в ограниченном объеме (один аспект не раскрыт, или все аспекты задания раскрыты неполно). Объем высказывания: 6-7 предложений. – 3 балла;
Задание не выполнено: цель сообщения не достигнута: два аспекта не раскрыты. Объем высказывания: 5 и менее предложений. – 2 балла.

Примерный вариант ответа:

Sunday.
I was dreaming when suddenly someone pushed me and yelled: “Wake up, we are leaving house immediately!”. I couldn’t understand a word my mum was saying, she just grabbed me and dragged away from the house. Then I remembered nothing.
Monday.
We are at ankle’s house in the countryside of London. It emerged that in London the fire started yesterday. I still can’t believe in this.
Tuesday.
All my stuff is gone. Every book, every memorabilia. My mum keeps consoling me saying that this is just things, and I should be happy because I’m alive. I think she’s right.
Wednesday.
I can’t wait when the fire will be eventually put out. All my friends are fine, I was so happy to hear this!
Thursday.
We get some good news today - the fire is totally extinguished, I guess we can come back to our house in a week or two. Hope there is something left from our apartment.

Перевод:
Воскресенье.
Я спал, когда кто-то толкнул меня с криками: «Просыпайся, мы покидаем дом немедленно!». Я не мог понять и слова, поэтому мама просто схватила меня и вытащила из дома. Больше я ничего не помнил.
Понедельник.
Мы в доме моего дяди недалеко от Лондона. Оказалось, что вчера начался пожар в городе. Я до сих пор не могу в это поверить.
Вторник.
Все мои вещи пропали. Каждая книга, каждая памятная вещь. Мама продолжает утешать меня, говоря о том, что это всего лишь вещи, и мне следует быть счастливым, потому что я жив. Думаю, она права.
Среда.
Не могу дождаться того момента, когда огонь наконец потушат. Все мои друзья в порядке, я был так рад этой новости!
Четверг.
Мы получили хорошие новости сегодня – огонь полностью потушен, думаю, что мы сможем вернуться домой через неделю или две. Надеюсь, от нашей квартиры что-то осталось.


